

L'usage de la calculatrice n'est pas autorisé

25 juin 2015

Fin novembre 2076, seuls survivaient encore deux Mathusalems, Renée (du département de physique) et Blaise (du département de lettres classiques), sachant leur fin proche, ils tentaient au moins de finir Phil, tant pis pour les autres départements. Il était enfin prêt, lorsque Blaise s'exclama :

“Merde! J'ai fait une faute de frappe, Phil est programmé pour prendre pour absolu tout ordre écrit dans un énoncé de concours de philo de l'ENS datant d'une année précédant une année bissextile et congrue à 5 modulo 6!”

“Mais comment c'est seulement poss...” Renée n'eut pas le temps de finir sa phrase, l'amphi Rataud n'était finalement pas un très bon abri antiatomique...

C'est donc en décembre 2078 que Phil tomba par hasard sur l'Énoncé et se retrouva face au plus grand dilemme de son existence. Tout ordre de l'Énoncé étant absolu, il devait s'éteindre, cependant, en tant que robot, il avait le devoir tout aussi absolu de ne pas s'autodétruire et donc ne pas s'éteindre. Les robots ne sont pas très doués pour résoudre les dilemmes, et Phil, comme toute machine qui se respecte face à n'importe quel problème, se mit à beuguer. C'est donc immobile, répétant inlassablement “éteindre la calculatrice bzzzzzzzzzzz ne pas éteindre la calculatrice bzzzzzzzzzzz” qu'on le retrouva, et c'est pourquoi on résume l'Histoire de l'humanité à cette phrase célèbre “ L'usage de la calculatrice n'est pas autorisé.” (même si ça aurait également pu être “ tout est la faute à Blaise!”)